MILENIO



Todoterreno Black Mamba, contra el *narco* en Michoacán

CÉSAR CABRERA, URUAPAN

La Secretaría de Seguridad envió a Uruapan unidades Black Mamba Sandcat para hacer frente a los vehículos de blindaje ar-

tesanal, como los monstruos del cártel Jalisco. Son todoterreno de reacción rápida, fabricados en México y diseñados para operaciones de alto impacto.

Black Mamba llegan a Uruapan para enfrentar a los *monstruos*

Plan Michoacán. Las unidades todoterreno, de manufactura nacional, ya circulan en ese municipio, zona de disputa entre grupos como el CING y Cárteles Unidos

CÉSAR CABRERA

La Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana envió a Uruapan unidades Black Mamba Sandcat para hacer frente a los monstruos del crimen organizado.

Los vehículos ya circulan en la cabecera municipal luego del arribo de militares y guardias nacionales como parte de la puesta en marcha del Plan Michoacán por la Paz y la Justicia.

Las unidades todoterreno fueron fabricadas por la empresa mexicana TPS Armoring y están diseñadas para operaciones de alto impacto.

Destaca su blindaje nivel cinco y que están adaptadas para armas largas, además de tener escotillas para montar armamento colectivo. Su forma le permite al operador maniobrar con facilidad en terrenos y situaciones complicadas como ataques directos.

Estas unidades, que le han hecho frente a los vehículos de blindaje artesanal que operan grupos como los cárteles Jalisco Nueva Generación o de Sinaloa, han sido adquiridas también por auto- la parte trasera. ridades estatales.

naloa las han incluido en su parque vehicular, mientras que países como Honduras se emplean el combate a las pandillas.

Tras la puesta en marcha del Plan Michoacán, las Black Mamba Sandcat fueran vistas por primera vez en el oriente de ese estado, donde es común el uso de monstruos por parte de cárteles.

Funcionarios de seguridad consultados por MILENIO revelaron que, además del CJNG, grupos como Cárteles Unidos usan vehículos con blindaje artesanal.

A diferencia de los vehículos de la Secretaría de Seguridad, el carácter artesanal de los

monstruos no favorece a quienes los utilizan, pues carecen de ventilación, ya que su material eleva considerablemente las temperaturas, lo que aunado a la mezcla de pólvora dificulta la respiración.

Los monstruos pueden transportar hasta 10 personas: dos al frente, seis a los costados y dos en

Los criminales disparan a tra-Nuevo León, Guanajuato y Si-vés de ventanillas hechas de forma manual. Su capa exterior, sobre una base de carrocería de una camioneta 4x4, son placas de acero capaces de resistir impactos de diferentes calibres, aunque no soportan minas terrestres.

Los vehículos artesanales son fabricados en talleres clandestinos con lapsos de uno a dos meses y su costo de fabricación puede superar el millón de pesos.

En tanto, la presidenta Claudia Sheinbaum sostuvo anoche otra reunión en Palacio para dar seguimiento al Plan Michoacán por la Paz y la Justicia, con el cual se busca fortalecer la seguridad y el bienestar en la entidad.

En su cuenta de X, la mandataria dio a conocer algunas fotografías del encuentro, en las que se observa al gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, y a los titulares de las secretarías de Gobernación, Rosa Isela Rodríguez, y de Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García Harfuch, entre otros.



PP, 14

13/11/2025

NACIONAL







Seguimiento presidencial a la estrategia en ese estado. ESPECIAL